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Поздравляем профессорско-преподавательский состав, сотрудников 
и студентов университета с Новым 1977 годом, годом 60-летия Великого 
Октября.

Желаем вам, дорогие товарищи, во втором году пятилетки эффек
тивности и качества успехов в труде, учебе и научных исследованиях на 
благо нашей Родины.

Уверены, что знаменательную дату в жизни страны — 60-летие Ве
ликого Октября коллектив нашего университета встретит новыми дости
жениями в труде и учебе.

С Новым годом, товарищи!
Ректорат, партбюро, профком, комитет ВЛКСМ.

Дневник социалистического 
с о р е в н о в а н и я

СОРЕВНУЮТСЯ КАФЕДРЫ ~
16 декабря на математическом факультете состоялось 

заседание комиссии по подведению итогов социалистиче
ского соревнования за 1976 год между кафедрами фа
культета. Комиссия детально обсудила все показатели, 
отражающие деятельность кафедр.

Первое место на факультете разделили кафедры тео
рии функций (зав. кафедрой Л. А. Айзенберг) и алгебры 
и математической логики (и. о. зав. кафедрой М. И. Голо
ванов). Показатель этих кафедр составил 6,1. Кафедра 
вычислительной математики и математического анализа 
заняли второе и третье места соответственно. Их показа
тели 5,8 и 5,63.

Комиссия по подведению итогов социалистического 
соревнования.

ВТОРОЙ ГОД П Е Р В Ы Е
Подведение итогов социалистического соревнования 

между службами проводилось по 3-балльной системе. При 
распределении мест учитывались такие показатели, как 
выполнение личных социалистических обязательств, куль
тура обслуживания и общественная активность коллекти
ва.

Места распределились следующим образом: библиоте
ка — первое место, немного отстала от нее бухгалтерия 
и на третьем месте — учебная часть.

Второй год подряд библиотека становится победителем 
соревнования. Этого успеха коллектив добился за счет 
слаженной работы каждого звена, каждого работника.

В. Б. ДОРОШЕНКО, председатель комиссии.

Реш ения X X V  съезда К П С С  —  в жизнь

Повысить роль кафедр общественных наук
На прошлой неделе состоя

лось партийное собрание 
университета. С докладом 
«О роли кафедр обществен
ных наук в совершенствова
нии коммунистического вос
питания студентов в свете 
требований X X V  съезда 
КП СС» выступил ректор 
университета В. С. Соколов.

Задача по совершенствова
нию воспитательной работы 
кафедрами общественных 
наук, как отметил докладчик, 
имеет огромное значение се
годня.

Их задача состоит, во-пер
вых, в воспитании у буду
щих специалистов научного, 
марксистского мировоззре
ния, ибо именно своим миро
воззрением, гражданской, по
литической, нравственной по
зицией отличается наш со- 

Я ветский специалист от специ- 
S алиста любого буржуазного 
Я государства.

Во-вторых, кафедры обще- 
Я ственных наук должны повы- 
5  сить авторитет университета 
g за счет тематики научных ис

следований и их роли в делах 
края.

Но, говоря о роли кафедр 
общественных наук в деле 
воспитания студенчества, 
тем самым нельзя сказать, 
что это исключительно дело 
общественных кафедр. Нет. 
Этот вопрос касается всех

нас — преподавателей. Но 
кафедры общественных наук 
должны заниматься этим не 
только в силу своего партий
ного долга, но и в силу, сво
их прямых служебных обя
занностей. Они призваны вы
рабатывать у студентов марк- 
систско - ленинское мировоз
зрение и коммунистические 
убеждения. Как догму надо 
принять слова Л. И. Брежне
ва, который в отчётном до
кладе на X X V  съезде КП СС  
сказал: «Дело коммунистиче
ского воспитания, как и всю 
свою революционношреобра- 
зующую деятельность, КПСС  
строит на прочном фундамен
те марксистско-ленинской те
ории». X X V  съезд определил 
важнейшее направление иде
ологической работы партии, 
выдвинув положение о том, . 
что основным путем дальней
шего повышения ее эффек
тивности является комплекс
ный подход к постановке все
го дела воспитания, т. е. обе
спечение тесного единства 
идейно-политического, трудо
вого и нравственного воспи
тания.

В докладе члена партийно
го бюро, ректора университе
та В. С. Соколова и в высту
плениях коммунистов были 
отмечены некоторые успехи 
в деле коммунистического во

спитания студенческой моло
дежи.

Однако главное внимание 
партийное собрание обратило 
нц неиспользованные резер
вы повышения качества пре
подавания общественных дис
циплин и совершенствования 
всего процесса коммунисти
ческого воспитания студен
тов.

Так, до сих пор кафедрам 
не удалось избежать извест
ного параллелизма и дубли
рования преподавания обще
ственных дисциплин, недо

статочно эффективно исполь- 
'зуются опробованные на 
практике внеучебные формы 
коммунистического воспита
ния студенческой молодежи: 
факультеты общественных 
профессий, аттестации, Ле
нинские зачеты, студенческие 
строительные отряды, поли
тические информации и дру
гие формы.

Так, прошедшая во второй 
половине декабря 1976 года 
учебная аттестация показала, 
что некоторая часть студен
тов в течение семестра рабо
тала без особого напряже
ния, имела много пропусков 
занятий по общественным 
дисциплинам и в результате 
чего не была аттестована.

К сожалению, многие пре
подаватели кафедр общест

венных наук, как по уважи
тельным причинам, так и без 
каких-либо причин, не 
смогли принять участие в 
аттестации и тем самым ли
шились дополнительного ак
тивного воздействия на сту
дентов с целью активизиро
вать их деятельность по изу
чению общественных дисци
плин.

Вполне осознавая всю от
ветственность, возложенную 
на кафедры общественных _  
наук по формированию у сту- В 
дентов научного мировоззре- Я 
ния, преподаватели кафедр В 
общественных наук понима- Я 
ют, что этот процесс должен В 
осуществляться в полном вза- Я 
имодействии и контакте со Я 
всеми кафедрами университе- ■ 
та, включая узко специализи- Я 
рованные кафедры. К сожа- в 
лению, такого тесного взаи- Я 
модействия в деле формиро- в 
вания научного мировоззре- Я 
ния и в целом коммунистиче- В 
сЦого воспитания у студенче- Я 
ской молодежи, в работе ка- В 
федр не наблюдается.

Партийное собрание наме- Я 
тило план мероприятий по в 
совершенствованию комму- Я 
нистического воспитания сту-в  
денческой молодежи. Глав- Я 
ное сейчас заключается в в 
том, чтобы этот план стал Я 
конкретным планом действий В 
каждого преподавателя уни- Я 
верситета и не только препо-В 
давателей кафедр общест- Я 
венных наук.

В. В. ГРИШАЕВ, I
зав. кафедрой истории Я
КПСС.

НОВОСТИ НЕДЕЛИ

Семинар
в м у з е е

16 декабря очередное се
минарское занятие по исто
рии КПСС группы М-14 со
стоялось не в аудитории ма 
тематического факультета, 
как обычно, а в залах крае
ведческого музея.

Студенты с большим вни
манием познакомились с не
которыми документами, фо
тографиями. Опытный экс
курсовод Татьяна Васильев-, 
на Саламатова. заслуженный 
работник культуры РСФСР, 
рассказала о бурных револю
ционных событиях семнадца 
того года, которые проходи
ли в Енисейской губернии.

Экскурсия была интерес
ной. Она, несомненно, окажет 
значительную помощь в под
готовке к экзаменам и в на
писании рефератов для уча
стия в VII смотре-конкурсе 
студенческих работ по обще
ственным наукам.

Н. КОЛЯДА,
слушатель отделения жур
налистики ФОІІ.

На заседании 
ректората

27 декабря состоялось за
седание ректората универси
тета, на котором деканы фа
культетов, заведующие обще
университетскими кафедра
ми отчитались перед ректо
ратом о готовности факульте
тов к зимней экзаменацион
ной сессии. Ими было отме
чено, что студенты и препо
даватели университета подго
товились к зимней сессии не
плохо. На факультетах со
ставлены графики проведе
ния коллоквиумов для 1—3 
курсов, которые в основном 
выполняются. За два месяца 
до сессии студенты были ос
ведомлены о том, какие бу
дут сдавать экзамены. Почти 
на всех факультетах состоя
лись заседания совета фа
культета совместно с члена
ми УВК, на которых обсуж
дались вопросы о пропуске 
студентами занятий, о теку
щей успеваемости.

Как выяснилось на заседа
нии, учебная аттестация вы
явила ряд недостатков в ра
боте по подготовке судентов 
к зимней сессии.

По университету 31 сту
дент имеет на данный пери
од академическую задолжен
ность, а по итогам учебной 
аттестации на 3 курсе физи
ческого факультета 50 про
центов студентов не аттесто
ваны.

Наш корр.



В апреле этого года парт
ком обратился в социологи
ческую лабораторию с прось
бой помочь профкому в раз
работке нового положения о 
социалистическом соревно
вании. В начале июня проект 
положения был подготовлен 
и роздан на кафедры и фа
культеты для обсуждения. 
Замечания в адрес нового по
ложения были высказаны 
только математическим фа
культетом, остальные воздер
жались. В беседах выясни
лось, что в принципе проект 
положения приемлем, а заме
чания касались в основном 
частностей. Ввиду этого 
профком счел целесообраз
ным внедрить новое положе
ние в процессы подведения 
итогов года.

Сейчас на кафедрах и фа
культетах идет оживленное 
обсуждение проекта положе
ния, высказываются диамет
рально противоположные 
точки зрения в его оценке.

Попытаемся обосновать ос
новные положения проекта.

В предыдущие годы итоги 
соревнования подводились по 
степени выполнения прини
маемых социалистических 
обязательств, но в расчет не

брался показатель напряжен
ности принимаемых обяза
тельств. Например, научные 
сотрудники социологической 
лаборатории (10 человек) 
ежегодно читают в трудовых

ров. Практика показывает, 
что это малоосуществимо. 
Не все зависит по вопросу о 
привлечении научных кадров 
только от руководителя ка
федры. Может сложиться

неточностей. Но проект со
ставлялся с учетом единой 
системы организации сорев
нования. В этом его преиму
щества. Например, успехи в 
привлечении студентов в на

до сдавать целый год и не 
сразу уложишься в отведен
ный показатель.

Наша беда, что мы не име
ем четких показателей. В 
обязательствах этого года 
ориентировочно было наме
чено прочитать 600 лекций. 
А много это или мало? Если 
бы мы исходили, что каждый 
преподаватель должен прочи
тать в год не менее 10 лек
ций, а студент 1—2 лекции, 
то общий показатель будет 
иным. Кто знает, сколько че
ловеко-дней в расчете на од- 

, ного члена коллектива необ
ходимо отработать на сель
хозработах, на благоустрой
стве и ремонте зданий, пока 
таких ориентиров у нас нет, 

4 что осложняет правильность 
в оценке соревнующихся. 
Давно отмечено, что крити
ковать гораздо легче, чем 
предлагать и реализовывать. 
Наше совместное обсуждение 
должно привести к единой 
точке зрения.

В этом залог наших успе
хов в организации общеуни
верситетского соревнования.

А. А. СИДОРОВ, 
член профкома.

•  О социалистическом соревновании  (пііііішіііішіііішііішііііііііііі

СО ВМ ЕСТН АЯ Р А Б О Т А -З А Л О Г  УСП ЕХА
и учебных коллективах около 
1000 лекций. Свое обязатель
ство по этому показателю 
коллектив соцлаборатории 
выполняет с напряжением. А 
кафедры истории КПСС, фи
лософии и научного комму
низма, имеющие более высо
кий научный потенциал и 
большее число лекторов про
читали в 1975 г. совместно 
100 лекций. Потенциал поз
воляет выявлять степень на
пряженности принимаемых 
обязательств.

В ходе обсуждения выска
зываются предположения о 
том, что потенциал уравни
вает как сильные, так и сла
бые кафедры. Дескать, сами 
руководители кафедр должны 
заботиться о привлечении и 
выращивании научных кад-

ситуация, когда творческий 
рост сотрудников замедляет
ся. Те, кто планировал защи
ту диссертации — защитил 
ее, «новое поколение» еще 
не выросло. В этих условиях 
кафедра должна компенси
ровать замедление темпов по 
одним показателям, активно
стью в выполнении других 
показателей. Коллективное 
соревнование как раз и спо
собствует такому обмену 
формами деятельности. А 
главное, соревнование нам 
надо организовывать сейчас, 
а не дожидаться благоприят
ных условий для сравнитель
ного сопоставления.

Если смотреть на проект 
положения с точки зрения 
кафедральных интересов, то 
в проекте мы найдем много

учно - исследовательскую ра
боту должны разделять как 
студенческие коллективы, 
так и коллективы конкрет
ных кафедр и в целом фа
культет. Многие показатели 
положения были выделены с 
учетом такого подхода. Если 
в университете складывается 
тяжелое положение с выпол
нением какого-то пункта обя
зательств. то мы произволь
но можем увеличить вес дан
ного пункта. Как отмечалось 
ранее, среди преподавателей 
плохо идет сдача нормативов 
ГТО. Поэтому, за сдачу' нор
мативов полагается 10 бал
лов. Некоторые стали срав
нивать сдачу нормативов 
комплекса ГТО со сдачей 
кандидатского минимума. Но 
и спортивные нормативы на-

О Д ЕЛ А Х  И О П Р ЕД М ЕТЕ
разрабатывают учебные пла
ны, внося элементы нового в 
методику преподавания ино
странных языков, продумы
вают, как подвести студентов 
к новым видам работы, ис
пользуя материалы газет на 
английском и немецком язы
ках и тексты по специально
сти; разрабатывают фонети
ческие курсы и широко при
влекают материалы по стра
новедению, тем осуществляя 
процесс интернационального 
воспитания студенчества. 
Вся эта подготовительная ра
бота окупается сторицей, ра
стет интерес студентов к 
языку, стабилизируются на
выки технического чтения, 
использование- обучающих 
программ и тестов помогает 
слабым в языке студентам 
ликвидировать пробелы в 
знаниях, почувствовать необ
ходимость в систематических 
занятиях языком, замечая 
при этом, что время на под
готовку домашнего задания 
постепенно начинает умень
шаться за счет его планового 
распределения, за счет при
обретения новых умений и 
навыков. Об этом убедитель
но говорят данные хрономет
ража самостоятельной рабо
ты студентов, который ведет
ся в начале учебных занятий.

Одним словом, преподава
тели кафедры иностранных 
языков прилагают все уси

языка, ее нравам и обычаям. 
Так, 18 декабря этого года 
на юридическом факультете 
университета проходило два 
мероприятия: заседание чле
нов КИДа и вечер современ
ной поэзии ГДР. С докладом 
о становлении современной 
поэзии ГДР, которой свойст
венна высокая гражданст
венность, постановка фило
софских проблем, отход от 
рифмы, поиски новых форм, 
выступила старший препода
ватель пединститута В. Д. 
Вагнер. По окончании докла
да студенты I курса дневного 
и вечернего отделений чита
ли стихи современных поэ
тов, провели викторину, пе
ли песни. Здесь же на вече
ре состоялось знакомство 
студентов с курсантами Выс
шего военного училища ра
диоэлектроники, которые 
приехали на вечер со своим 
оркестром, песнями. По от
зывам студентов, вечер не 
просто понравился, он обога
тил их духовно, он дал им 
почувствовать гордость за 
свою Родину - освободитель
ницу, которая, уничтожив 
фашизм, помогла столь ши
рокому становлению моло
дых поэтов ГДР, воспева
ющих мир, труд, счастье.

В. М. САУШКИНА, 
преподаватель кафедры 
ин. яз. КГУ.

22 декабря на физиче
ском факультете прошло 
торжественное посвяще
ние в хористы. Теперь 
каждый, кто поет в хоре 
университета, имеет зна
чок с надписью «ПСИП». 
Так сокращенно назван 
музыкальный клуб уни
верситета «Поющие сту
денты и преподаватели».

На снимке: торжествен
ный ритуал посвящения.

Фото Г. Романюты.

Заканчивается I семестр 
1 учебного года для юношей 
и девушек, поступивших в 
университет в І976 году. 
Преподаватели кафедры ино
странного языка готовятся к 
встрече со студентами нового 
набора задолго до того, как 
произойдет эта встреча: они

лия, чтобы «окунуть» студен
тов во все то, что помогает 
изучению языка на занятиях, 
дома, на массовых тематиче
ских мероприятиях: заседа
ниях Клуба интернациональ
ной дружбы, вечерах, посвя
щенных знакомству с лите
ратурой страны изучаемого

СПОРТ ■ ■■

Первокурсники—первые
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Встреча друзей
18 декабря эсперантисты 

городского клуба были гостя
ми на вечере/ посвященном 
годовщине образования КПД 
Красноярского педагогиче
ского института. В нарядном 
зале собрались преподавате
ли многих интерклубов горо
да. Песни, танцы, веселые 
конкурсы — все было преду
смотрено гостеприимными 
хозяевами. Восторженно бы
ла встречена весть об осво
бождении Луиса Корвалана. 
Стоя, весь зал запел гимн 
чилийской молодежи. Долго 
не смолкали радостные апло
дисменты. А 19 декабря мы 
присутствовали на 3-м тради- 
ционом Фестивале политиче
ской песни, который прохо
дил в Красноярском институ
те цветных металлов.

С большим волнением слу
шали зрители песню, посвя
щенную освобождению Луи
са Корвалана. Авторитетное 
жюри подвело итоги и вру
чило призы победителям в
конкурсе исполнителей, а
также в конкурсе политиче
ского плаката, который про
ходил в рамках фестиваля.

О. СЕМЕНОВА,
студентка группы Б-31.

17 — 20 декабря на ма
тематическом факультете 
проходило первенство фа
культета по настольному тен
нису в зачет спартакиады 
университета. В первенстве 
приняли участие студенты 
I—IV курсов.

С самого начала соревно
ваний стало ясно, что борьба 
за первенство будет острой и 
напряженной. Результаты 
первого тура соревнований, 
который состоялся 17 декаб
ря в спортзале математиче
ского факультета, были тако
вы: первокурсники выиграли 
у команды III курса с общим 
счетом 3: 2, а теннисисты II 
курса нанесли поражение 
четвертому курсу со счетом 
4:1.

Второй тур соревнований 
был еще интереснее. Первую 
встречу провели между со
бой теннисисты I и II курсов. 
3 : 2 в пользу первокурсни
ков — таков результат этой 
встречи. В этот же день со 
счетом 4 : 1 спортсмены Ш 
курса обыграли IV курс. Та

ким образом, уже во втором 
туре соревнований опреде
лился победитель первенст
ва. Первокурсники, набрав 2 
очка из 2-х возможных, до
срочно завоевали звание чем
пионов факультета по на
стольному теннису. В треть
ем туре второкурсники про
играли спортсменам III кур
са со счетом 0:2 ,  а перво
курсники потерпели неудачу. 
Они проиграли IV курсу со 
счетом 2:3.  Но результаты 
игр III тура уже не могли 
повлиять на положение в та
блице.

Итак, первокурсники — 
первые. На втором месте 
студенты III курса, на треть
ем — второкурсники, и аут
сайдерами стали спортсмены 
IV курса.

Команду I курса представ
ляли С. Юшков (гр. М-14), 
А. Ермолаев (гр. М-14), Я. 
Нужин (гр. М-13).

С. ГУДОВСКИН, 
слушатель отделения жур
налистики ФОП.

На физическом факультете состоялось чествование пре
тендентки на мировую корону по шахматам студентки 
КрасГУ Елены Ахмыловской.

НА СНИМКЕ: ректор университета В. С. Соколов позд
равляет претендентку с заслуженным успехом.
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